

En Jerez.	En Sevilla.	En Madrid.
Un mes. 2 ptas.	Un trimestre 6 7/8 p.	Un trimestre 6 7/8 p.
Un año. 22 5/8 p.	Un año. 25 p.	Un año. 25 p.

ANUNCIOS, a precios convencionales.
 Redaccion y Administracion.
 Compas, 2

El Guadalete.

PERIÓDICO POLÍTICO Y LITERARIO.

AÑO XXXIII.

Jerez de la Frontera: Jueves 31 de Marzo de 1887.

Núm. 9517.

El Guadalete.

LA CUESTION DE IRLANDA.

ACTITUD DEL CLERO.—LOS LIBERALES INGLESES.—OBSTRUCCIONISMO EN EL PARLAMENTO.

La cuestion irlandesa es tan importante y compleja, que produce en sus períodos algidos, como el presente, honda perturbacion en la vida social, política y parlamentaria de Inglaterra, a pesar de la serenidad de espíritu y de los hábitos de circunspeccion del pueblo inglés.

Cada día leemos en los periódicos ingleses la narracion de nuevos crímenes y atentados cometidos por los agricultores irlandeses, en la lucha a muerte que tienen entablada con los propietarios del suelo en la desgraciada (ista hermana) como la llaman sus dominadores.

A tal exaltacion se ha llegado en la pelea, que no basta el rigor de las leyes vigentes para contener a los campesinos en sus actos de violencia contra los propietarios y contra las autoridades inglesas.

Las poblaciones se levantan en masa cada vez que un propietario intenta accion judicial contra los arrendatarios para cobrarles el importe de sus rentas, y la fuerza armada tiene que intervenir para someter a los discolos, ya que es imposible tranquilizar el espíritu de los miserables agricultores.

La resistencia al pago y el afán de autonomia es una pasion nacional, en que andan mezclados el odio de raza, los antagonismos de religion, el amor a la independencia y los malos sentimientos que despierta el hambre, originada en parte por la escasa fecundidad del suelo, y en parte por el mal reparto de la propiedad en Irlanda. Se comprende que una cuestion que entraña males tan graves, dé alientos al pueblo para la lucha desesperada.

Recientemente, como prueba de lo identificado que está el clero católico con el pueblo irlandés, ha ocurrido que un sacerdote ha preferido ir a la cárcel antes que declarar contra un agricultor, acusado de trasgresor de la ley. Los periódicos ingleses han dirigido esta partida de agravio a la Santa Sede, pidiendo que influya en los sacerdotes para que cesen en esta campaña, pero la Santa Sede no parece muy dispuesta a intervenir en un asunto que se refiere tambien a los intereses católicos de Irlanda.

La prision del sacerdote Keller en la cárcel de Kilmahnam, fué una ruidosa manifestacion que no pudieron impedir las autoridades, y que enardeció más todavía los ánimos.

Comprende que una cuestion como la de Irlanda sea la primera preocupacion del pueblo que ha de resolverla, y que a pesar de tener este pueblo profundo sentido político, no se resuelva sin hondas conmociones. Gladstone, que tanto por sus profundos talentos de estadista como por el ejercicio que ha hecho de ellos en una vida pública que ha durado más de medio siglo, se adelanta a su época, presentó un proyecto de solucion que produjo la division del partido liberal.

El disentimiento más se referia a los detalles con que el proyecto estaba concebido que al principio que lo inspiraba, pero la division se consumó por de pronto entre whigs, radicales y gladstonianos, con la esperanza de que en la apelacion a la conciencia pública, y mediante la propaganda desaparecieran las diferencias entre las fracciones del partido. La esperanza está en vias de realizacion, y para convencerse de ello, basta recordar las concesiones que Chamberlain ha hecho a Gladstone en materia de principios aplicables a la autonomia de Irlanda, y el espíritu de transaccion que Gladstone ha manifestado diferentes veces, reduciéndose hoy todas las diferencias entre uno y otro a la correlacion con que han de acometerse las reformas políticas y administrativas.

El gobierno, entre tanto el problema se resuelve o alcanza toda su lamentable desarrollo, tiene que mantener el orden, no considerando suficientes las leyes vigentes, juzgó llegada la ocasion de proponer al Parlamento leyes nuevas de más dura represion. Así lo anunció hace días, y para obrar espeditamente, acordó terminar en la sesion del lunes la discusion de los presupuestos que estaba planteada. Los diputados irlandeses, que no se mueven sino para favorecer directa o indirectamente sus planes, resolvieron recurrir al obstruccionismo para evitar que el Parlamento discutiera las nuevas leyes de represion, y esta lucha entre la mayoría ministerial y la diputacion irlandesa, ayudada por los radicales, ha producido en el Parlamento inglés una de las sesiones más escandalosas y lamentables que se registran. Veintiuna horas duró la sesion a que nos referimos, y más que lucha de ideas y de formas oratorias, fué una batalla ruda de fuerza numérica y de resistencia material. Comenzó esta sesion a las cuatro de la tarde del lunes y quería el gobierno que no se terminara sin haber aproba-

do los últimos capitulos del presupuesto en discusion, a fin de poder presentar el martes, el proyecto de ley de represion.

Los irlandeses desde el primer momento se propusieron evitarlo, presentando una enmienda a cada partida de gastos y a cada cifra de ingreso. Estas enmiendas las apoyaban con discursos violentos que a cada instante provocaban tumultos. A las cinco de la mañana el gobierno pidió por primera vez la próroga de la sesion para seguir el debate.

Los irlandeses no cedían; cuando no eran incidentes promovidos por el lenguaje violento, eran enmiendas, y cuando no enmiendas, eran votaciones estemporáneas para la aprobacion de cada cifra.

Los ministeriales, resueltos a no dejarse vencer, acordaron dividirse en dos grupos, suficiente cada uno para ganar en votacion a los obstruccionistas y sostener uno el campo, mientras el otro descansaba cuatro horas.

Los irlandeses ni a esta estratagema pudieron recurrir, porque eran pocos y todos estuvieron en la brecha hasta el último momento. Al amanecer del martes el aspecto del Parlamento era de lo más extraño que se puede concebir. Junto a diputados enardecidos había otros macilentos y rendidos en la lucha; al lado de un diputado que vociferaba y se dislocaba en ademanes descompuestos, había otros que dormían con los miembros desmadejados y el vestido en desorden.

A las ocho de la mañana del martes, el doctor Tanner, diputado irlandés, afirmó en medio de una peroracion revolucionaria que uno de los ministros estaba borracho. El tumulto fué espantoso; los diputados de uno y otro lado se increpaban duramente, y la discusion fué una algarabía infernal, hasta que el speaker consiguió que Tanner retirara sus palabras.

El gobierno declaró solemnemente que estaba dispuesto a pedir la próroga de la sesion todo lo que quedaba de mes, si era necesario, para que los presupuestos salieran aprobados de aquella sesion. Los diputados irlandeses acusaron a su secretario de Irlanda de haber dado orden de que se fusilara a los que no pagaren los impuestos, y la acusacion reprodujo el tumulto. Un diputado irlandés pidió seriamente al gobierno que recompensara al Parlamento por haber estado en sesion toda la noche, y el gobierno le respondió que para qué querian los irlandeses más recompensa que la satisfaccion de sus pasiones. Nuevo tumulto y nuevas protestas siguieron a estas palabras.

Por último, el gobierno venció. Los diputados irlandeses padecían ya de desmayo y fiebre por una excitacion tan prolongada. Los últimos artículos del presupuesto fueron votados sin oposicion; veinte ó treinta diputados irlandeses se habían marchado, calenturientos unos y extenuados otros, a sus casas; el resto dormía en los bancos.

Los presupuestos quedaron convertidos en ley en aquella sesion, a costa del prestigio del sesudo Parlamento inglés.

En la sesion siguiente, el gobierno presentó el proyecto de ley de represion en Irlanda.

Mr. Morley, en nombre de los gladstonianos, presentó una enmienda declarando que una reforma agraria debía preceder a la represion de los crímenes causados por la miseria de los labradores.

Y este es ahora el estado de la grave cuestion de Irlanda.

Juzgamos oportuno contribuir a la publicidad del siguiente artículo que ayer publica *La Palma* felicitando por nuestra parte al autor del invento de que en el escrito se da noticia, y deseando que alcance el más cumplido éxito:

INVENTO.

No ha muchos días se reunieron en casa de nuestro antiguo y muy estimado amigo el señor ingeniero D. Juan Gil de los Reyes varias personas facultativas como lo son los Sres. D. Amadeo Rodríguez y Rodríguez, arquitecto provincial; D. José Galán Valledado, ingeniero; D. Pablo José Arduña y Sánchez, maestro de obras; don Manuel Collantes y Parras, maestro de obras; D. José García Scott, maestro de obras; D. Augusto Pajares, y Sanz Perez, maestro de obras; D. Rafael E. Grimaldi y Pulido, maestro de obras; y D. Adolfo J. García Cabezas, maestro de obras, con el fin de examinar un nuevo material de construccion inventado por dicho señor Ingeniero Gil de los Reyes y consistente en ladrillos y sillares, cuya masa está compuesta de sustancias cuya naturaleza se reserva el inventor.

Acto continuo examinaron minuciosa y detenidamente el nuevo material, los señores citados, sometiéndolo a diferentes pruebas, en la medida que era posible, con los elementos de que podía disponerse, resultando de todo ello:

1.º Que los ladrillos, apoyados por sus extremos y cargados en el centro, resistieron muy grandes pesos, sin fracturarse y haciendo una flexion de un milímetro de flecha en el caso más desventajoso.

2.º Que echados en agua dichos ladrillos, flotaban, acusando una densidad próximamente igual a la del pino de Rusia.

3.º Que el agua proyectada en una de sus caras, no era absorbida por el ladrillo, ni se extendía por su superficie, acusando una gran impermeabilidad.

Las impresiones que unánimemente manifestaron los señores concurrentes, después de haber hecho cada uno de ellos las experiencias que tuvieron por conveniente con el nuevo material, fueron las siguientes:

Que los nuevos ladrillos poseen en alto grado una gran ligereza, elasticidad, tenacidad y son perfectamente impermeables; siendo por estas cualidades de un valor inapreciable para la construccion de techos de azotea, bóvedas de tabicados, tabiques divisorios de habitaciones y en general para aquella parte de las construcciones que exigen gran ligereza en los materiales empleados, es de gran interés el alejar la humedad ó las filtraciones.

Muchas más aplicaciones, que las que dejamos ya indicadas, podrá sin duda tener el material de que nos ocupamos a medida que la experiencia y la práctica vayan poniendo de relieve las múltiples aplicaciones de que puedan ser susceptibles, en atencion a las buenas cualidades que poseen.

En vista de ello se levantó un acta, que firmaron todas las personas concurrentes y con el carácter de facultativos.

Damos el parabién más cumplido a nuestro apreciable amigo por su invento, deseando que demostradas las ventajas, se adopte en general beneficio.

CARTA DE MINDANAO.

Reina Regente 7 Febrero 1887.

Sr. Director de *El Imparcial*:

No busque Vd. en cartas y mapas de esta isla la indicacion del sitio en que fecho estas cuartillas.

En un recodo del rio, entre Dadu y Duananga, a 10 de millas de Tumbau y tres de Bacat, se han construido los fuertes de Li-ong en la orilla izquierda, y la Pirámide a la derecha. A éste ha dado nombre la tropa, tomándolo de una secular *balete*, que, afectando la forma de pirámide, crece al lado del fortin; el otro está emplazado en el sitio que la morisma designaba con ese nombre.

Dos semanas de trabajos asiduos, bajo la direccion de los tenientes coroneles Horquin y Mattos, y el entusiasmo de las tropas, que en sus trabajos de tala para despejar los fuertes han tenido que sufrir el fuego de los moros, han sido suficientes para organizar dos puntos fortificados con elementos sobrados para lo que el ataque puede ser.

Ambos fuertes defienden una llanura que hace poco tiempo era espeso cogonal. Hoy, a más del fuerte de Bacat, tiene atrincherado el recinto que abriga espaciosos camarines para alojar la fuerza, enfermería, repuestos y cuantas dependencias son indispensables para la vida y relativa comodidad de las tropas.

El teniente coronel Guichot ha sido nombrado gobernador del campamento.

El buen humor, que nunca falta entre nuestros soldados, ha dado nombres madrileños a las calles formadas por los camarines, barracas y tiendas. Paseamos por la Puerta del Sol, calle de Alcalá, callejón de Gitanos y Carrera de San Jerónimo.

Son tantas las frases chispeantes, las ocurrencias que se oyen a propósito de todos los asuntos, incluso de los más serios, que el corazón se ensancha y el alma se eleva ante la consideracion de lo que serán capaces de realizar soldados que hacen motivo de diversion las más duras fatigas y penalidades.

Ya tiene Vd. descrito, amigo mio, lo que es el campamento de Reina Regente, que antes se llamaba de Bacat.

A él llegamos los expedicionarios el 19 de Enero y las fuerzas quedaron divididas en dos columnas, una bajo el mando directo del Excmo. Sr. Brigadier D. Julio Serriña, y otra a las órdenes del Sr. Coronel D. Jaime San Felú. Componen la primera las tropas situadas en este campamento y fortin de Kudaranga, y la segunda las que se hallan en Li-ong y Pirámides.

El día 23 celebramos los días de S. M. el rey, con salvas y dando a la tropa doble racion de vino.

Por la noche los moros arrojaron lanzas a la torreta de la batería situada fuera del recinto. Algunos disparos de los centinelas los ahuyentaron y el silencio ligeramente turbado se restableció bien pronto.

El coronel San Felú, que poco antes de llegar nosotros había hecho una excursion por estos sitios para activar los trabajos, encontró en su viaje una balsa tripulada por dos hombres y una mujer, y llamándole la atencion el ramaje con que iba cu-

bierta, se apoderó de la balsa, que conducía dos cañones, uno de 12 centímetros y otro de 8.

En las inmediaciones del campamento, y dominando las cuestas ó portines de Otto, en los que ondea la bandera rebelde, se ha emplazado una batería con piezas de 13 y 14 centímetros.

Para despejar el frente de la batería hubo necesidad de verificar una tala de los corpulentos y apiñados árboles que nos ocultaban las cuestas de Otto.

El 26 salieron dos columnas por las dos márgenes de un estero.

La de la derecha, mandada por el teniente coronel Sr. Martínez de Velasco, se componía de 60 disciplinarios, 60 artilleros y 200 hombres del regimiento número 7.

La otra la mandaba el teniente coronel Sr. Guichot, y estaba formada de 80 disciplinarios, 60 artilleros, la compañía de desembarco del crucero *Aragon*, 100 hombres del regimiento núm. 3 y 25 caballos.

Para enlazar ambas fuerzas avanzó por el estero la lancha de vapor del *Aragon*, que montaba una ametralladora, remolcando dos botes, con sus tripulaciones armadas de fusiles.

Los artilleros y las fuerzas de desembarco de la *Aragon* son europeos; las demás tropas son indígenas.

Con la sola molestia de algunos disparos de fusil y lantaca, ó sea pequeños cañoncitos, se hicieron aquel día los trabajos. Pero qué trabajos, amigo mio! Especialmente la compañía de desembarco del crucero *Aragon* y los artilleros se excedieron a sí mismos: corpulentos baletes compuestos de cuatro ó cinco troncos reunidos, cortados en dos horas por cuatro hombres bajo el ardiente sol de este territorio, es faena verdaderamente notable.

La tropa se enardecía, se aferraba de tal modo al trabajo, que cuando al verlos jadeantes, rojos, sudando a mares, se les mandaba relevar, solicitaban que se les permitiese terminar el trabajo comenzado.

Y en medio de estas faenas admira la salud de que las tropas disfrutaban. En Manila todo eran temores por las calenturas y el paludismo en sus distintas manifestaciones. Hasta hoy no tenemos ningún caso de esas enfermedades.

El 27 y 28 continuaron los trabajos con igual entusiasmo y sin que sufriendos ninguna baja.

La tarde del 28 salió el general en jefe, señor Terreros, a practicar un reconocimiento con el fin de emplazar dos piezas Krupp de nueve centímetros, y una de 12 que batiesen desde el estero de Bohayan los fortines ó cuestas que Utto tiene en el sitio de Saliling.

Acompañaron al general 60 disciplinarios indígenas, 60 artilleros peninsulares, la compañía de desembarco del *Aragon*, compuesta de 140 europeos, y 200 soldados indígenas del regimiento número 7.

Al divisarnos los moros abrieron nutrido fuego de cañon, lantaca y fusilería, con tan mala puntería que solo tuvimos un contuso.

El 29 dos columnas mandadas por el coronel Guichot y comandante Velarde salieron a abrir un camino que permitiese transportar la artillería, compuesta de dos piezas Witworth de 13 centímetros, dos de 14, una de 12 y dos de nueve con cierre Krupp, con los cuales se abrió el fuego el 30 contra los cuestas que Utto tiene en Saliling y Kabalao.

El fuego siguió el 31 con disparos tan certeros, que algunas granadas estallaron dentro de las cuestas, produciendo infernal gritaría entre los moros.

El día 2 se emprendió un movimiento de avance, dividiendo la fuerza en tres columnas, mandadas por el coronel San Felú la primera, compuesta por la fuerza indígena de los regimientos números 1 y 7 unos 70 disciplinarios y 20 ingenieros y una compañía de artilleros peninsulares; la segunda, mandada por el teniente coronel Mattos, la componía el regimiento número 4 y 30 disciplinarios indígenas y una compañía de artilleros peninsulares; la tercera la manda el general en jefe y se compone en su mayoría de europeos, artilleros y fuerzas de infantería de marina de la guarnicion de la *Aragon*.

Con muy escasa resistencia del enemigo llegamos a la vista de las cuestas de Saliling, y emplazada la batería Plasencia y varias piezas Krupp, se abrió el fuego en combinacion con la batería del campamento.

En la mañana del 3 se presentaron al general el daito Macampao, acompañado de otros regulos de Sarangani, que hicieron las mayores protestas en favor de España, ofreciendo su cooperación.

El día se pasó batiendo las cuestas con excelente puntería.

A las cuatro de la tarde uno de esos chaparrones propios de estas latitudes nos cayó hasta los huesos. Con el suelo empanzanado, desbordadas las lagunas que nos rodeaban y sin que el aguacero nos permitiese encender una hoguera pasamos la noche del 3. Al siguiente día, y como el tiempo continuase metido en aguas, regresamos a este campamento, dejando guar-

necida la batería formada con sacos, y en la que la marina había colocado dos piezas de desembarco.

Sólo un corneta, herido de metralla, un artillero muerto y otro herido, ambos europeos, registramos como bajas.

Las desgracias de ambos artilleros las produjo el inflamarse un saquillo de pólvora, en el momento de cargar una pieza de 12.

Uno de los artilleros perdió el brazo derecho y sufrió tales quemaduras que espiró a los pocos momentos; el otro, con graves quemaduras, fué conducido en una camilla al vapor *Bacolod*, que poco despues zarpó para Cottabato.

El general Terreros entregó al capitán del *Bacolod* una cruz del Mérito militar para que la entregase en su nombre al herido. En el momento de cumplir el capitán su encargo, el pobre herido, lleno de entusiasmo, se llevó la mano izquierda al pecho, y estrechando sobre él, la cruz, prorrumpió con voz apagada por la gravedad de su estado en un «¡Viva la reina! ¡Viva España!» que hizo rodar las lágrimas por los curtidos rostros de los tripulantes del *Bacolod*, que a tres mil leguas de la patria la recuerdan y vitorean con entusiasmo.

Signe el tiempo metido en aguas; la salud es buena entre estas tropas; el entusiasmo grande, y todos deseamos que el sol luzca para apoderarnos de las costas.

Reina Regente 13 Febrero.

Una cuartilla a vuela pluma: no, hay tiempo para más.

La casa de Otto, las 16 cuestas que la defendían y cuanto había en el hermoso y fértil llano que constituía su guarida, ha caído en nuestro poder esta mañana, no impunemente, pues al atravesar un estero han perecido ahogados siete soldados indígenas, segun me dicen en este momento, y tenemos algunos heridos de arma de fuego y blanca.

Se dice que Utto se presentará mañana a someterse, pues la gente se le revela y se niega a seguir combatiendo.

La mujer y la suegra de Utto, siempre opuestas a sus rebeliones, y ardientes defensoras de España, parece le han decidido a desistir de toda resistencia.

UN EXPEDICIONARIO.

CARTA DE BERLIN.

Berlín 23 de Marzo.

LA FIESTA IMPERIAL.

La Provisidencia de los corresponsales, tomando la forma de un distinguido compatriota, me facilitó el medio de entrar en el palacio imperial. A las siete recorrió las calles en demanda del viejo Schloss, atravesando la nube de agua que se deshacia sobre Berlín. Por todas partes fosforescía la iluminacion, reflejándose en largas y ondulantes líneas de fuego sobre el pavimento encharcado.

Las fachadas resplandecían. El gas, la vengala, la luz eléctrica, la antigua antorcha y el moderno arco voltaico, gigantescos pinos embreados y piquenismas lamparitas incandescentes, que dibujaban en la oscuridad letras, cifras y emblemas, todos cuantos medios ha inventado el hombre para iluminar las tinieblas, hacían de Berlín una ciudad incandescente.

El castillo, ó palacio imperial, ó Schloss, es un antiguo edificio cuya parte principal construyó el elector Federico II. Causan pavor sus altos y negros muros; dan miedos sus inmensos patios empedrados; inspiran antipatia sus pequeñas ventanas y sus tetricas torres que elevan sus agujas a mucha altura. Más parece prision de Estado que lugar de imperiales fiestas. En vez del cortejo fulgurante de damas, espérase hallar en las estancias del negro alcazar escenas lamentables de suplicios y muertes, y acaso al subir las entornilladas escalinatas el rumor de la plebe que aguarda al emperador recuerda el popular furor de las luchas religiosas, cuando católicos y hugonotes chocaban en tremenda tempestad de hierro y sangre. El frac y el claqué me parecían anacrónicos para presenciar la fiesta, como que el número del alcazar pedía para todo el que le visitase armadura de acero y el montante de Carlos V.

Bien pronto, sin embargo, la fascinacion cesó. Al pasar el vestíbulo, lleno de gigantescos lacayos vestidos de oro y cuyas piernas cíclopeas desaparecían bajo polainas de armiño, me encontré en la tibia atmósfera iluminada, entre uniformes brillantísimos, entre caras sonrientes. La fiesta iba a empezar en breve; el emperador era esperado de un momento a otro. Había llegado la ocasion de ocupar mi puesto en una pequeña tribuna alta, desde la que, en compañía de cuatro periodistas alemanes y un corresponsal inglés, iba a asistir a la fiesta más importante que en nuestra generacion ha dado un monarca.

Sentado en mi observatorio, la cartera abierta, el lapiz en la mano, mi atencion se fijó en la sala mientras mi memoria

evocaba recuerdos y fechas. Mis ojos veían la Sala Blanca, adornada con doce estatuas de los electores de Brandeburgo y una magnífica Victoria...

Las dos primeras filas destinábase á la familia imperial y á los príncipes, sus huéspedes de hoy. Quince arañas de cristal sostenían millares de bujías apagadas...

Mi memoria me recordaba en tanto la accidentada historia del anciano emperador, que en breve iba á presentarse como astro rey de una corte de reyes. Pasaban rápidamente por mi memoria su triste infancia en Königsberg...

Vino á sacarme de estas reflexiones un ugiar que me entregó el programa de la función. Excepcion hecha de una escena de Tanhauser, todo lo demás era español. Un cuadro vivo representando la célebre escena de Carlos V en casa del rico Tugger...

Entraban ya en la sala damas y personajes. Uno de mis amables compañeros de tribuna, redactor del National Zeitung, me iba diciendo nombres, y muchos de ellos respondían en mi memoria á ilustres personas cuyos hechos, conferencias y viajes ocupan el telégrafo á diario...

Y el canceller? ¿Dónde está? ¡Ah! Bismarck no viene nunca á las fiestas de la corte. Odió la etiqueta, y después de haber hecho el imperio—una cosa tan grande—le parece ridículo transigir con las frivolidades palatinas—una cosa tan pequeña...

Todo el salón estaba lleno. La muchedumbre de damas, con sus elegantes trajes, el lujo de la pedería y la riqueza de los adornos, necesitarían una pluma duca en describir estos cuadros fortunarios, para lo que me declaro incompetente...

Aquí se destacaba una cabeza cubierta por el caftan turco; más allá un diplomático del Celeste Imperio con su chichonera de caoutchut, en este lado un grupo de chambelanes de palacio con sus pechos surcados de seis galones de oro...

Muchas damas lucían entre sus adornos la flor favorita del emperador, la Kornlum, parecida á la minutisa de los jardines castellanos, y que diariamente se ve en un florero sobre la mesa de trabajo del soberano alemán.

A las nueve un golpe dado por el gran chambelán sobre el parquet anunció la llegada de la familia imperial. Todos se pusieron en pié. Apareció primero la emperatriz, apoyada en el brazo de su nieto el príncipe Guillermo, hijo mayor del Kronprinz...

baston negro y colgada del brazo de su nieto, el cual, vestido de húsar, representaba un admirable tipo de belleza varonil.

La emperatriz llevaba sobre sus cabellos una corona de brillantes de valor incalculable. Detrás entró el emperador con paso firme, seguro y desembarazado, llevando el uniforme de gala de los guardias de Corps, casaca roja y pantalon blanco...

Mi atención iba del escenario á los espectadores, y en verdad que, excepcion hecha de nuestro compatriota Padilla y de su esposa la señora Artot, no eran dignos de tan ilustre concurso actores ni espectáculo. La música era mediana, las bailarinas regulares y los artistas de poco mérito...

En las filas de los príncipes vi al duque de Aosta. D. Amadeo está muy avejentado, la cabeza, que empieza á perder el color, presenta el color gris de una calvicie incipiente. Conversó toda la noche con el Kronprinz y con la princesa Wladimir.

No sólo por el puesto de preferencia que ocupaba, sino por su elegancia y hermosura, se destacaba entre todas la reina de Rumania. Más conocida es en el mundo por su pseudónimo literario, Carmen Silva, autora de novelas y poesías...

En medio de la infinita diversidad de uniformes, se destacaba el hábito cardenalicio de monseñor Galimberti. Llevaba el enviado pontificio la insignia de la orden del Águila Roja, y su aspecto no tiene nada del austero y seco perfil sacerdotal con que sueñan algunos místicos...

No parecía hallarse en modo alguno contrariado ante aquel despliegue de mundanas pompas. La nota más importante de la soirée fué la conversacion del cardenal con el hijo del canceller. Todo el mundo se ocupó de ello y lo comentó á su modo.

En uno de los ángulos del salón, en silla aislada, estaba el conde de Moltke. Su pelo blanquecino, su rostro afeitado y austero, más propio para el hábito de Galimberti que para los marciales arreos, su silencio y su inmovilidad causaban impresión muy extraña.

Hay un detalle poco conocido en la historia de Moltke. Es dinamarqués de nacimiento y formó parte del ejército en su patria hasta que, habiendo llegado á capitán, solicitó pasar al ejército prusiano. Se le concedió, y la nota enviada por el ministro de la Guerra dinamarqués á Berlín, decía: «Otorgamos sin dificultad este pase, porque el capitán Moltke no ha demostrado ningun mérito especial por el cual nos interese conservarle.»

A las once acabó la función teatral y empezó la cena, retirándose el emperador y la emperatriz á su palacio.

J. ORTEGA MUNILLA.

TELEGRAMAS.

(De El Imparcial) LA PRENSA DE PARÍS Y LA CUESTION DE ORDEN PÚBLICO.

París 28 (10 noche). La prensa de la capital da poquísima importancia al conato de insurreccion en España, de que se ocupan los telegramas recibidos de Madrid.

ELECCION DE VICEPRESIDENTE DE LA CÁMARA FRANCESA.

París 28 (10 noche). En los pasillos de la Cámara de los di-

putados, que han estado animadísimos, se comentaba con mucho calor esta tarde el triunfo de Mr. Andrieux, que ha obtenido para la vicepresidencia, vacante por fallecimiento de Mr. Buyat, más votos que Mr. Spuller.

Se cree que, á pesar de este resultado, en la votacion definitiva de mañana saldrá triunfante Mr. Spuller.

MONSEÑOR GALIMBERTI.

Roma 28 (11'45 noche). Monseñor Galimberti salió ayer de Berlín completamente satisfecho del recibimiento verdaderamente excepcional que se le ha dispensado por parte del emperador Guillermo y de toda la corte alemana y del feliz resultado de su mision.

(De la Agencia Fabra).

LA PACIENCIA DE ALEMANIA. Berlín 26.—Se comenta mucho el siguiente suelto que publica la Gaceta de la Alemania del Norte, el órgano más autorizado del príncipe de Bismarck.

Contestando á los ataques de un periódico de París, se expresa en estos términos:

«Si llamamos la atención de nuestros lectores sobre estas insolencias del diario patriótico francés, no es para someterlas á una crítica, sino para unir las á las numerosas piezas que darán un día testimonio de la paciencia y la calma con las cuales Alemania ha sufrido durante muchos años los insultos y las provocaciones más descaradas de parte de los franceses.»

RUSIA SE PREPARA.

Londres 28.—El Times publica esta mañana un despacho de San Petersburgo diciendo que el ministerio de la Guerra está haciendo compras de fornituras y de material de sanidad militar.

El Times ve en esto un indicio significativo de guerra.

EL ESCRUTINIO POR LISTA.—UNA MANIFESTACION CONTRA LAS AGENCIAS DE COLOCACION.

París 28.—Cámara de los diputados.—Se aprueba el proyecto disponiendo que en lo sucesivo las elecciones municipales se verifiquen por escrutinio por lista y por distritos.

Hoy se ha verificado en París una manifestacion contra las agencias de colocacion de criados, asistiendo algunos centenares de personas.

Los manifestantes rompieron algunos cristales y los escritorios colocados en el barrio de los Mercados.

Luisa Michel tomó una parte activa en estos desórdenes, pero silbada por las plazeras y amenazada, tuvo que recurrir á la proteccion de la policia.

Esta condujo á Luisa al primer puesto de guardia, y desde allí á su casa.

LOS ESTUDIANTES RUSOS.

San Petersburgo 28.—Continúan las manifestaciones de los estudiantes. En el barrio de los Mercados han arrestado más de 300 personas.

San Petersburgo 28.—El cuerpo escolar ha dirigido al emperador una exposicion para sincerar su conducta. Una comision se ha encargado de entregarle este documento.

El czar ha dado las gracias á los estudiantes por sus protestas de adhesion y lealtad, pero les ha dicho que espera verlos probar con actos y no con papeles los sentimientos que abrigan.»

Gacetas.

CORRESPONSAL EN PARÍS

PARA ANUNCIOS, RECLAMOS Y COMUNICADOS Sr. D. A. Lorette, 61, rue Caumartin.

DEPÓSITO DE CARBONES

Desde esta fecha se expenden de las siguientes clases y á los precios que á continuación se expresan: De acebuche por cargas á 6'25 rs. @ De chaparro id. á 5'75 rs. @

Los pedidos se avisarán en el escritorio calle Naranjas núm. 2 y se servirán á domicilio sin aumento alguno en los precios, al día siguiente al en que se haya dado el aviso.

Bellas Artes.—«Los señores

Tooth é Hijos del Haymarket, Londres, son los primeros que inauguran este año las «Exposiciones de Primavera» y las obras que tienen expuestas merecen ser vistas antes que nuestra atención esté fatigada ó nuestro gusto hastiado por el inevitable exceso de los tres meses próximos venideros.

En cuanto á número, los cuadros ingleses y extranjeros son casi iguales: de los últimos Mlle. Rosa Bonheur tiene preceendencia por el derecho de su sexo; pero sin embargo que su cuadro titulado el Pig-nig demuestra en la pintura del pelo y en la posicion de la zorra algo de su antigua fuerza y brio, hay poca novedad en el tratamiento de las pequeñas zorras que se ven saltando por los juncos y malezas para tomar posesion del conejo que su madre ha cojido para ellas.

El cuadro de D. José Gallegos representa una escena de la catedral de Sevilla: se titula los Críticos capciosos, y demuestra claramente que este hábil artista puede hacer obras de mucho efecto y que estén al mismo tiempo muy bien concluidas; en

este cuadro, que es muy poco más del tamaño de los destinados á un gabinete, hay pintada una veintena de figuras y cada cual es una miniatura de estudio.

Los críticos son media docena de sacerdotes, sentados en ricos sillones tallados, escuchando á un grupo de coristas, vestidos de blanco y rojo, los ensayos de los cánticos de Pascua de Resurreccion, y detrás de estos un grupo de viejos músicos en trajes sombríos, destacándose mucho la magnífica obra de sillería del coro de la Catedral.»

Lo anterior está traducido del Illustrated London News, del día 19 del presente mes: Tenemos, pues, nueva ocasion de honrar nuestras columnas con las alabanzas que uno de los periódicos más importantes de Europa dedica al joven y distinguido jezezano que está llamado á brillar más cada día entre la brillante pléyade de artistas que tan alto han elevado el nombre de España. Enviámosle nuestro entusiasta parabien y damos cordialísima enhorabuena á su buen padre el Sr. D. José Gallegos cuya profunda satisfaccion comprendemos.

En la noche de ayer tuvieron

lugar dos sesiones extraordinarias en las Casas Consistoriales. La primera ó sea de la Junta Municipal, con asistencia de nueve señores Concejales y doce Asociados, en la que quedó fijado el presupuesto de resultados ó sea el adicional del corriente ejercicio.

La segunda del Ayuntamiento, en la que fueron aprobados sin discusion alguna los cortos asuntos puestos á la orden del día de que hemos dado anticipada noticia á nuestros lectores. Además se tomó acuerdo sobre otros tres particulares de escaso interés.

Se recibió con satisfaccion el fallo favorable al Municipio en el pleito que pendía ante el Consejo de Estado con el gremio de Sres. Extractores de la localidad sobre pago del arbitrio extraordinario sobre vinos y aguardientes en el año económico de 1881 á 1882.

Graduacion alcohólica.—Dice

El Correo de Madrid llegado anoche: «Con motivo de las dificultades que parece hay en las aduanas inglesas para el despacho de vinos españoles en lo relativo á su graduacion alcohólica, el gobierno ha nombrado una comision, compuesta del duque de Almodóvar del Rio y de D. Juan B. Sitges, subdirector de Aduanas, que el sábado salió con direccion á Londres para practicar los ensayos de los vinos que se reciben en la capital de Inglaterra.»

Nos complace en extremo,

que al menos por esta vez, tengamos que elogiar la conducta seguida por la compañía de los ferro-carriles andaluces, que sin excitacion alguna, ha empezado á componer el pavimento del patio de la Estacion de esta ciudad, en el que ya empezaban á dejarse ver y sentir no pocos baches, causados por el movimiento diario de los carruajes que allí acuden á la salida y llegada de los respectivos trenes.

Y ya que de este asunto nos ocupamos, y ya que por fortuna cuenta Jerez con los dignos Diputados que lo representan en las Cortes, y que recientemente han dado un elocuente testimonio de su amor al pueblo que los ha investido con el más importante y preciado cargo público de los tiempos modernos, ya que Jerez, repetimos, tiene quien abogue por sus intereses cerca del Gobierno y de los centros directivos, buena ocasion sería esta para que los referidos representantes de Jerez en el Congreso, gestionaran debidamente la terminacion de las obras de la Estacion del ferro-carril de nuestro pueblo, cuya paralización cuenta nada menos que diez y ocho años, y probabilidades de que pasen otros tantos, cuando menos, antes de verla terminada.

Nada más decimos por hoy, pues solo por incidencia se nos ha ocurrido la idea que dejamos expuesta.

Por haber llegado con gran

retraso, como nos sucede con frecuencia, el número del Domingo de La Aspiracion Española, no hemos podido hasta ahora dar al apreciable colega cumplidas gracias por su galantería al reproducir el artículo primero sobre las nuevas consideraciones que acerca de los ferro-carriles económicos estamos publicando.

Un artículo muy patriótico y

bien escrito publica ayer el Diario de Cádiz, con motivo de las noticias que circulan sobre el inminente fracaso de la Exposicion marítima, en mal hora ideada para satisfacer la vanidad de un hombre. El apreciable colega apela á los habitantes de Cádiz y cuenta con ellos para lograr que la Exposicion se realice:

«Ante la oposicion y la contrariedad, dice, despiértase aquí siempre el de ordinario soñoliento espíritu público, y con vigorosísima reaccion encuentra en sí mismo fuerzas para vencer la adversidad, para anular los trabajos contrarios, y realizar, por decirlo así, contra viento y marea, con recursos y con ideas propias, la obra emprendida, hallando en el entusiasmo nativo y en la ley y en la razón, elementos bastantes para romper obstáculos y destruir argucias, haciendo que triunfalmente se alcance el objeto apetecido.»

A nosotros nos complace mucho el lenguaje del Diario, salvo que no comprendemos cuál sea la ley por la cual Cádiz obtenga los seis ú ocho millones que se

creería costar la Exposicion si se llevase á cabo. Debemos suponer que el apreciable colega no pensará en que se comprometa la Diputacion provincial á satisfacer el déficit que resulte de ese enorme gasto, segun se dijo locamente allá por el mes de Enero ante la Asamblea provincial.

Si Cádiz, como es muy posible, en uno de esos generosos arranques, á que el colega alude en su artículo, reúne el capital necesario para tan costosa obra, será nuevamente digna de admiracion; pero se nos figura, en vista de lo muy exiguo del resultado de la suscripcion de aquel vecindario, que los honrosos alientos del ilustrado compañero no se han de ver satisfechos. Celebráramos muchísimo equivocarnos.

Sociedad vitícola de Madrid.

—El lunes á las cuatro de la tarde, celebró su sesion semanal el Consejo de la Sociedad Vitícola y Enológica.

Después del despacho ordinario, el señor Rato anunció que tiene en estudio un proyecto sobre disminucion de los exorbitantes derechos de consumo que pesan sobre el vino, sustituyéndolo con otros ingresos.

El señor marqués de Riscal propuso se tomaran medidas sobre la propagacion de la plaga filoxérica y se acordó elevar una exposicion al gobierno para que excite el celo de la Comision Central de defensa.

El Sr. Carrasco propuso varios asuntos de orden interior de la Sociedad, y se admitieron á varios sócios residentes en Madrid.

Quedó sobre la mesa para la sesion del lunes próximo, el dictámen sobre concurso para premiar una cartilla vinícola, y otro sobre introduccion de alcoholes industriales, levantándose la sesion á las siete.

Tenemos nuevamente mal

tiempo, y la lluvia que cayó antes de anoche y en la madrugada de ayer amenaza continuar cuando escribimos estas líneas. Será sensible que así suceda, pues con el agua caída el estado de los sembrados es excelente y pudieran estos desmejorarse si se repiten los copiosos aguaceros que hace pocas horas oíamos.

Anoche lucían las estrellas entre algunas nubes, y durante el día no llovió.

A Currito Blis, que escribe

humorísticamente en El Departamento, se le ha indigestado sin duda ese furor por las antigüedades que le ha entrado á los toristas, y endiga un artículo, cuyo remate, un tanto apuesto, es como sigue:

«No hay que fiarse mucho de esos descubrimientos arqueológicos diariamente anunciados por la prensa.

Ni quiere decir lo anterior dudamos de su veracidad: solamente aconsejamos ponerse en guardia por si algun «residuo» resulta despues un camelo.

Recordamos un cuento que, ahora nos parece conveniente resucitar, valga por lo que valiere, protestando de la buena intencion que nos anima.

Érase un D. Homobono, anticuario por sus años y por aficiones, acérrimo partidario en encontrar vejezes dignas de estudio, en cuanto cachivache llegaba á sus manos.

Y en una de sus científicas expediciones se le vino á las manos, no sin remover bastante tierra, un «vaso» de buenas dimensiones aunque en estado de putrefaccion.

Satisfecho con el hallazgo, que el hombre creyó de origen casi antediluviano, volvió satisfecho á su morada y publicó la grata nueva poco menos que á toque de clarines.

El pueblo entero acudió á ver el «tiesto» y entre la multitud iba una seña Manuela que al observar el precioso residuo se encará con nuestro héroe y le soltó el siguiente interrogatorio:

—Diga V., señor, ¿en dónde ha encontrado esa alhaja?

—En las proximidades del cementerio.

—¿Por el lado de la huerta del tío Juan?

—Sí señora.

—¿Como á una vara de profundidad y en la misma esquina del vallado?

—Sí, señora, sí; allí mismo.

—Pues mire V., D. Homobono, lo mejor que V. hace es volverlo á meter en su sitio, porque «eso» le sirvió á mi Gregorio en toda la enfermedad y «cobró» un sarro que no habia con que quitárselo y yo por no tirarlo, que al fin era un recuerdo de familia, fui y lo enterré donde V. se lo ha encontrado. ¿V. se entera?

No hay necesidad de agregar á ustedes que el cuento asegura haber D. Homobono, al oír tal discurso, girado sobre los talones, como un solo trompo, cayéndose muerto de repente.

¡Ojo á las falsificaciones!

Parece ser un hecho la dimi-

sion del Sr. Rector de esta Universidad, el Sr. D. Fernando Santos de Castro. Así lo dice un colega.

Dicen del Puerto al «Diario»

«El aplaudido espada Manuel Fuentes Bocanegra, está ya contratado para torrear en este circo en la corrida que debe celebrarse el 22 de Mayo próximo.

Vertical text on the right edge of the page, partially cut off, containing various words and fragments of text.

El tiempo ha vuelto a presentar carácter de invierno. Con levante muy frío, cielo bien nublado y ligeras lloviznas se despidió Marzo; y con cierta relativa animación en el negocio de vinos, puesto que menudean las operaciones.

Para la época del espectáculo taurino que hablamos, probablemente hará ya la travesía de Cádiz al Puerto un nuevo vapor de acero que la casa Sres. Millán é Hijo está construyendo, cuyo buque llevará grabado en la popa el escudo de esta ciudad, siendo su tamaño igual de largo al Emilia, que hoy verifica el servicio, y de ruedas como este: su anchura será algo mayor, y, aunque no lo tienen del todo decidido, parece que se bautizará con el nombre de Puerto de Santa María.

El tiempo ha vuelto a presentar carácter de invierno. Con levante muy frío, cielo bien nublado y ligeras lloviznas se despidió Marzo; y con cierta relativa animación en el negocio de vinos, puesto que menudean las operaciones.

Cosas de estos tiempos. — Dice un colega:

«Para que se vea que lo que ocurre en Sevilla no se parece a nada, no hay más que leer un suelto que hoy publica un colega por el que se viene en conocimiento que ya no solo se aprovechan por algunos empleados los servicios que se prestan al Municipio, sino que operarios del mismo les arreglan y les labran las casas.

Este ya es el summum y la última palabra, conque no se debe dejar en el tintero para ir sumando lindezas de la actual administración, que hay concejales a quienes se le ha instalado el gas en su propia casa a cuenta del Municipio y que si tienen luz se la deben al pueblo que representan.

Por este camino, que ya se va trillando demasiado, pronto llegaremos al desbarajuste y a la bancarrota, porque es sabido que las arcas municipales soportan hoy toda una caterva de empleados inútiles y todas esas demasías que poco a poco pone de manifiesto la prensa sin que por esto los señores aludidos se pongan colorados, ni amarillos, ni dejen de ostentar sus galas ediles en las grandes recepciones.

Por de pronto, la denuncia a que nos referimos debe tenerse en cuenta, por si hay algún concejal que quiera en ella lavarse las manos.»

Después de lo anterior cuadra copiar este otro suelto de un colega gaditano:

«Según La Andalucía de Sevilla, el gobernador ha mandado instruir expediente para la suspensión del Ayuntamiento de aquella ciudad, a quien se atribuyen gravísimos cargos y verdaderos delitos.

Pues aquí en cambio, el Gobernador tiene en su poder una denuncia de nuestro Director, hace dos meses, la cual arroja terribles cargos contra nuestro Municipio por las infinitas infracciones de ley que ha cometido, y nada se ha hecho, ni hará, porque todo lo puede el caciquismo torista.»

Dice el «Diario de Sanlúcar:»

«Ayer tarde fué conducido a su última morada el cadáver del Excmo. Sr. D. José M.ª Bustillo y Mergelina, Conde de Bustillo.

Seguían al féretro un numeroso y escogido acompañamiento.»

Un gran edificio montado ex-profeso que ocupa una superficie de más de sesenta mil palmos cuadrados. Setenta obreros ocupados constantemente. Máquinas de vapor y aparatos diversos de gran valor. Secciones de carpintería, cerrajería, litografía y fábrica de cajas de cartón en el mismo edificio. Una producción cada día creciente que hoy excede ya de medio millón de cajas al año con expediciones a todo el mundo civilizado. Hé aquí el mejor y más contundente elogio que puede hacerse de la virtud y eficacia de las pastillas contra la tos que prepara el Dr. Andreu de Barcelona. Dicho laboratorio dedicado en su mayor parte a la fabricación de estas pastillas, está situado en el Ensanche de Barcelona, en entradas por la calle de Aragón, núm. 313 y por la Rambla de Cataluña, núms. 120 y 122. Puede verse todos los días laborables.

Para las familias que hayan de viajar o habitan en el campo, si quieren comer una buena sopa, de sabor exquisito, altamente nutritiva y que facilite la digestión, les recomendamos muy eficazmente el uso diario del renombrado CALDO CIBELS. Con este caldo se prepara instantáneamente una sopa de pasta que se quiera, mejoran o a esta. El consumo de este caldo es extraordinario en las Américas del Sud, Estados Unidos, Alemania, Inglaterra, Francia, etc., etc., por sus grandes cualidades higiénicas.

Sres. Scott y Bowne, Nueva York. —Lerida 9 julio 1885.—Muy Sres míos: En cuantas ocasiones me ha sido imposible hacer uso del Aceite de Bacalao por repugnancias invencibles de los enfermos, ó por no soportarlos los delicados, he recurrido a su precioso preparado, obteniendo excelentes resultados. La feliz idea de combinar con el Aceite de Bacalao los hipofosfitos de cal y de sosa, hacen de su agradable Emulsion uno de los más poderosos reconstituyentes. Felicito a Vds. por su descubrimiento. Su afectísimo S. S. Q. B. S. M. Dr. AURELIO ZARDOYA GARCÉS. Médico por oposición del Cuerpo de Sanidad del Ejército.

El tónico más provechoso de todos. —La reputación adquirida por la Zarzaparrilla de Bristol en todas partes del mundo, como un específico para enfermedades externas es un justo tributo a su eficacia incomparable como depurativo de la sangre. Pero tiene otros méritos que también se deben tener en cuenta. Es el mejor tónico que produce el reino vegetal para el beneficio de los débiles y flacos. Los convalecientes lo encontrarán un admirable restorativo y vigorador. En los casos de tercianas, fiebres biliosas, y debilidad nerviosa, sostiene las fuerzas del paciente y obra específicamente sobre el asiento del mal. En fin es un cordial al mismo tiempo que desinfectante y enriquece la sangre como también la purifica.

De venta en las principales farmacias y droguerías. Agentes generales en España y depósito para la venta al por mayor, Sres. don Vicente Ferrer y C.ª, en Barcelona. 394

Boletín Religioso.

JUBILEO CIRCULAR.—San Dionisio. MAÑANA.—Dicha iglesia. SANTO DE HOY.—Santa Balbina Vg. Mr. MAÑANA.—Los Dolores de Ntra. Sra. y Santa Teodora Vg. y Mártir.

IGLESIA DEL CARMEN. Mañana viernes de Dolores a las ocho, habrá misa solemne con sermón.

Mañana también es el último día del devoto setenario a la Santísima Virgen de los Dolores

IGLESIA DE NTRA SRA. DE LA MERCED. Mañana viernes a las cinco y media de la tarde, se manifestará a S. D. M. rezándose después la corona, y acto continuo será el sermón, y concluido este acto se manifestará a la Sábana Santa.

R. I. P. A. LA SEÑORA D.ª MARÍA DE LOS DOLORES SOL y Aracil, VIUDA DE GOÑI. Todas las misas, incluso la cantada, que se celebran en la Iglesia del Carmen, mañana viernes 1.º de Abril, serán aplicadas en sufragio del alma de dicha finada. Se ruega a los fieles la encomiendan a Dios Nuestro Señor.

Aleance.

Extracto de los periódicos de Madrid del día 29

—La subcomisión de presupuestos encargada del estudio de los del ministerio de la Gobernación se reunió anoche y aprobó, por mayoría, los capítulos referentes a secretaría y a la Dirección general de Seguridad.

Salvaron sus votos proponiéndose combatirlo en el seno de la comisión general, los Sres. Fabra (D. Gil), Baselga y Ramos Calderon.

Opónese principalmente a los aumentos de gastos en algunos capítulos con relación al presupuesto actual.

El total del presupuesto de este departamento aparece con un aumento de pesetas 1.400.000, cuya mayor parte corresponde a la sección de Seguridad.

Entre los aumentos figuran 258 guardias de segunda clase y 38 de primera para el servicio de Madrid.

—Bajo la presidencia del Sr. Montemar reunióse ayer la junta directiva del partido republicano-progresista.

El Sr. La Hoz dió cuenta de la circular de que es ponente, sobre renovación de comités.

El Sr. Hidalgo Saavedra leyó la circular referente a las elecciones municipales cuya redacción se le encomendó.

Asistieron a la reunion los Sres. Llano y Persi, La Hoz, Chamorro, Hidalgo Saavedra, Nebreda, Calvet, Moran, Jimenez, Rozas, Ginard y Malagarriga.

Luego se ocuparon de las diferencias que dividen a sus correligionarios de Sevilla, Córdoba, Lugo, Navarra y otros puntos, acordando, por lo que respecta a la region andaluza, que el Sr. La Hoz vaya a dirimir las y terminarl as.

LOS REVOLUCIONARIOS RUSOS. El Standard publica el siguiente despacho de su corresponsal en Viena:

«Viena 25 (noche).—Hoy se ha publicado en esta capital el Manifiesto de un nuevo partido revolucionario ruso llamado de la «Confederación libre.» Su programa consta de veinticinco artículos, en donde se consignan todas las libertades constitucionales que desean para su país. El artículo más importante es el último, que dice así: «La jefatura del Estado será desempeñada por un emperador hereditario ó por un presidente temporal libremente elegido.» Esto indica que el nuevo partido, antes que monárquico constitucional, es republicano.»

—Ayer se habló ya menos de la cuestion de orden público. Las noticias de provincias acusan igualmente tranquilidad. No es cierto que hayan sido puestos en libertad, ni con fianza ni sin ella, algunos de los detenidos en Madrid. Los cinco continúan en la Cárcel Modelo.

—Como la cuestion de orden público es la que está a la órden del día, los alarmistas extendieron ayer los rumores de que en Barcelona habia ocurrido algo grave.

Hubo, en efecto, en aquella provincia un suceso de interés, pero completamente ajeno a la política. En Sabadell se libró el domingo una verdadera batalla entre matuteros y agentes del resguardo de consumos.

Parece que en las inmediaciones de la línea del resguardo, un vecino de aquella poblacion estableció una caseta donde expendia géneros de consumo, facilitando de esta suerte su tráfico a los matuteros.

Los vigilantes venian observando esta forma de hacer el contrabando, y el domingo se dispusieron a impedir a todo trance el matute.

Los matuteros se resistieron y se libró a tiros una verdadera batalla de la que resultaron cuatro matuteros muertos y cinco heridos; entre estos hay algun vigilante.

Como es natural, el suceso causó en la poblacion general alarma. El gobernador de Barcelona se trasladó ayer a Sabadell y reconcentró algunas parejas de la Guardia civil en Manresa, logrando restablecer completamente el orden.

De las investigaciones practicadas, parece resultar culpabilidad contra el dueño del establecimiento donde los matuteros adquirian los productos objeto de su contrabando, y en su virtud fué entregado al juez de instrucción.

El gobernador regresó ayer a Barcelona, habiendo quedado la poblacion en su vida normal.

ULTIMA HORA. Boletín autográfico de la Agencia Fabra.

Dublin 29.—La policia hizo ayer registros domiciliarios en busca del sacerdote católico señor Ryan, cura párroco de una aldea llamada Hospital, en el Condado de Limerick.

Se le persigue por la misma causa que al padre Keller, cuya conducta mereció la aprobacion del Dicesano.

El señor Ryan se habia marchado antes que se presentara la policia, dirigiéndose a Dublin donde se presentará mañana ante el Tribunal, resuelto a arrostrar toda clase de persecuciones por haber salido a la defensa de sus pobres feligreses.

Londres 29.—Se espera con vivísimo interés la sesion de hoy en la Cámara de los Comunes.

El debate quedó en suspenso despues del discurso de Blafour y de la réplica violenta de Dillon.

Paris 29.—Muchos imperialistas han firmado el mensaje que dirigen al príncipe Victor, en cuyo documento protestan contra la reeleccion de Pablo de Casagnac para la presidencia de las Juntas imperialistas del departamento del Sena.

Dicen que cierto número de presidentes de las juntas imperialistas sin consultar a los que representaban, aprobaron una política que está en contradiccion con las palabras del príncipe Victor.

LA CONFIANZA. CASA DE PRÉSTAMOS. CALLE DOÑA BLANCA, NÚMERO 17. El Domingo 40 de Abril de 1887, de 12 a 4 de la tarde, se vendrán en subasta pública las alhajas, ropas, cobres y otros efectos que a continuación se expresan, y existen empeñadas desde el 1.º Setiembre al 30 de mismo del año de 1886, si antes ó en el acto no las redimen sus dueños. (Conclusion.) 9360 Una manta. 12 9368 Una enagua cachemira. 15 9375 Una puntilla punto redondo y un abanico. 225 9377 Un lienzo colchon y una tira bordada. 30 9378 Una sarteneja. 15 9380 Una manta. 15 9384 Unos zarcillos oro y topacio. 12 9385 Un capa. 45 9399 Un pantalón. 12 9405 Unas botas de mujer. 6 9412 Un lienzo colchon. 15 9414 Una enagua de coco. 9 9416 Un cabo de coco. 12 9418 Una camisa en corte y una enagua de coco. 9 9439 Un pañuelo de seda. 14 9440 Dos sábanas, dos fundas y un lienzo. 24 9443 Un cabo lana morada. 21 9449 Un cabo coco y una fundada. 12 9470 Una chaqueta hilo. 9 9472 Un zagalejo y un pañolón espuma. 9 9473 Una sábana, una fundada y un cabo coco. 9 9474 Una chaqueta. 9 9477 Dos anillos de oro. 9 9481 Un pañolón lana. 24

9484 Un pañuelo lana y un cabo coco. 12 9486 Tres cortes botas aparados. 30 9487 Un cabo coco y dos cortes de almohada. 14 9490 Un pantalón casimir. 15 9495 Una camisa, una enagua y un delantal. 9 9498 Un vestido coco. 12 9502 Una enagua coco y otra blanca. 12 9507 Un pantalón y un pañolón y una pañoleta. 30 9515 Un zagalejo crochet. 12 9517 Un cabo de coco. 12 9523 Una colcha de algodón. 14 9524 Un abrigo de señora. 45 9525 Un pañuelo lana y una enagua blanca. 15 9526 Unas botas mujer. 38 9528 Una sábana y cuatro prendas. 15 9532 Un vestido coco y una mantellina. 24 9542 Una cuchara plata. 30 9544 Dos camisas y un moñillo. 15 9558 Unos zarcillos y tres anillos plata. 12 9561 Un cabo género. 15 9562 Un vestido coco y varias prendas. 38 9565 Una sábana y cinco prendas. 23 9568 Una camisa de hombre y un par de medias. 8 9578 Once herramientas carpintero. 18 9581 Una bata y una camisa mujer. 26 9583 Un pañuelo, una enagua coco y un pañuelo. 24 9585 Una sierra bracería. 6 9590 Dos cortinas imperial. 15 9602 Una enagua y un gaban. 6

9606 Una camisa y una fundada. 5 9616 Un vestido coco, un gaban y una camisa. 21 9619 Un vestido coco. 12 9620 Un vestido coco. 21 9622 Un almiraz y una enagua coco. 9 9626 Una enagua blanca y un cabo coco. 11 9629 Un pantalón y una camiseta. 12 9632 Una chaqueta y un chaleco casimir. 30 9633 Un vestido coco. 24 9634 Una sábana y una colcha. 18 9641 Un gaban, un vestido y una funda. 9 9646 Una camisa en corte. 6 9651 Unas botas de mujer. 24 9656 Un corsé, una sábana, y un cabo imperial. 15 9658 Un pañuelo seda. 6 9668 Una sábana, una fundada y una chaqueta. 12 9681 Un corte botas. 9 9687 Un túnico, una funda y una chaqueta. 9 9688 Un vestido coco y dos abanicos. 12 9691 Una enagua y una toalla. 9 9692 Dos cortes aparados. 9 9698 Un vestido lana. 12 9699 Dos gabanes y una camiseta. 12 9708 Un cabo bramante. 15 9718 Un vestido y un velo. 15 9720 Dos chalecos y un cabo coco. 8 9726 Un pantalón y un chaleco lana. 18 9727 Una chaqueta lana. 12 9729 Un pañuelo espuma. 12 9730 Una chaqueta y chaleco. 8

9739 Una enagua blanca y una camisa. 12 9744 Un terno lana. 15 9748 Unos zapatos de hombre. 24 9749 Un pañuelo verano. 8 9752 Una enagua blanca y una pañoleta. 9 9764 Una camisa y un gaban. 9 Jerez 10 de Marzo de 1887.—Jimenez y Delgado.

Representantes. Se solicitan, ofreciendo en cada localidad 500 pesetas mensuales, sin abandonar empleo ni domicilio; Stearns, 17, calle Sénac, Marsella, (Francia.)

ENFERMEDADES SECRETAS CAPSULAS RAQUIN al Bálsamo de Copaiba puro Aprobadas por la Academia de Medicina de Paris EL REMEDIO MAS SEGURO contra los flujos (purgaciones); el único que no deja la menor traza de su empleo: ni hedor ni regueldos. FUMOUZE - ALBESPEYRES 72, Faubourg St-Denis, PARIS, Y EN TODAS LAS FARMACIAS DEL GLOBO. No se acepten sino los Frascos que llevan, en la cubierta exterior, la Firma de Raquin y el Sello oficial (impreso con tinta azul) del Gobierno francés.

Califican dicha política de equivocada sin bandera y opuesta a los principios y a los derechos de los Bonapartes. Declaran que ellos son imperialistas y democratas y que no pueden asociarse a una política que conduciría a la restauracion de los Orleans. Roma 29.—No tiene hasta ahora por lo menos, fundamento la noticia de que se hacen eco algunos periódicos extranjeros respecto al próximo enlace del príncipe heredero de Italia con la Archiduquesa Margarita, hija del Archiduque Carlos Luis de Austria. Berlin 29. El Emperador Guillermo sigue mejor. Los partes dicen que ha pasado bien la noche. Hoy se ha levantado por la mañana. Londres 29.—Según telegramas de Viena, parece que las relaciones entre aquella corte y la de San Petersburgo ha mejorado bastante estos últimos dias. San Petersburgo 29.—Se asegura que se ha llegado a un acuerdo entre Rusia é Inglaterra sobre la cuestion de limites entre el Afghanistan y el Turkestan.

VAPORES DE IBARRA Y C.ª, SEVILLA.

Para Vigo, Villagarcía, Carril, Coruña, Ferrol, Riveado, Gijón, Santander, Bilbao, Pasaes, San Sebastian y Bionne.—El vapor español

VIZCAYA, saldrá el viernes 1.º de Abril, a las cuatro de la tarde, admitiendo carga a flete corrido para Burdeos y Nantes.

Para Isla Cristina y Huelva.—El vapor español

CABO SANTA MARÍA, su capitán Berenguer, que hará viajes semanales saliendo de este puerto to los viernes a las seis de la mañana, para regresar los miércoles al amanecer.

Consignatario, José de la Viesca. Murguía 19, Cádiz.

VAPORES DE SEGOVIA, CUADRA Y C.ª

Para Algeciras, Málaga, Almería, Cartagena, Alicante, Valencia, Barcelona, San Felíu, Cete y Marsella.—El acreditado vapor español

LAFFITTE, su capitán D. José Escudero, saldrá para dichos puertos el viernes 1.º de Abril, a las siete de la mañana.

Admite pasajeros y carga. Consignatarios, calle de la Aduana número 16

Sres. D. Horacio Alcon y C.ª

VAPOR EMILIA ENTRE CADIZ Y EL PUERTO DE SANTA MARIA.

Salidas del Puerto. Salidas de Cádiz. JUEVES 31.

Table with 2 columns: Salidas del Puerto, Salidas de Cádiz. Rows: 7 de la mañana, 8 de la mañana, 9 de la idem, 2 de la tarde, 3 de la tarde, 4 de la idem.

Telegramas.

SERVICIO PARTICULAR. Madrid 30 a las 5'00 de la tarde.

Se han elevado a prision las detenciones hechas en Madrid.

Siguen los armamentos en la Rusia meridional.

Continúa la agitacion en Irlanda y se temen graves desórdenes.

Consolidado. 64'90. Imprenta de EL GUADALETE a cargo de D. Tomás Buene, calle Compás, 2

TEÑIRSE los cabellos y la barba con el AGUA ROMANA, que no tiene rival entre cuantos tintes existen: no mancha la piel y devuelve al cabello su color primitivo. Hasta el día es el primero por su éxito. De venta, en la droguería de Vargas. BOCA. El tesoro universal de la boca calma instantáneamente los más fuertes dolores de muelas, no dá lugar a sufrir úlceras en las encías, impide la formacion del sarro, purifica el aliento, fortalece las encías y dá frescura constante a la boca. Es el dentífico de mejor éxito y más económico de cuantos existen. —Un frasco, UNA PESETA. De venta, en la droguería de Vargas.

LICOR BREA Ó ALQUITRAN MÚNERA. Tos, catarros pulmonares, garganta, órganos respiratorios, herpes, escrófulas y demás enfermedades, piel, erisipela, reumatismo, debilidad general, primer regenerador de la sangre. NOTA.—El 14 Abril 1878, habiéndose en Barcelona Mr. Guyot de Paris, le invitamos por la prensa periódica a someter su licor con el nuestro ante Academia de Barcelona y Paris y no aceptó.—8 rs. frasco.—Márcas registradas. ESTOMACAL MÚNERA. Contra todas las enfermedades del estómago.—20 rs. caja. PILDORAS MARAVILLOSAS MÚNERA. Purgante depurativo vegetal. 2 rs. caja. En todas las farmacias. MÚNERA HERMANOS, Escudillers, 24, Barcelona



PARIS
Printemps

El magnífico album ilustrado redactado en España y en Francia encerrando 357 grabados inéditos de Vestidos, Confecciones, Artículos para señoras, Trajes para Caballeros y Niños etc., como también la nomenclatura de todos los tejidos de sederías, Laneras, Indianas, Telas de hilo, etc. etc.

Acaba de salir á luz

Enviándolo gratis y franco á quien nos lo pida en carta franqueada dirigida á

MM. JULES JALUZOT & CIE

á Paris

Se envían igualmente gratis, las muestras de todos los tejidos que componen los inmensos surtidos del PRINTEMPS (Especificamos bien las clases y precios).

Casas de reexportación en IRUN (España) y HENDAYA (Francia).

Todo pedido cuyo valor llegue á 50 pesetas es enviado franco de portes contra desembolso ó sea á pagar al recibir la mercancía, á cualquier punto de España, mediante un aumento de 5/0 sobre el total de la factura ó franco de portes y aduana mediante 25/0/0.

Nuestras casas de reexportación de Irun y Hendaya están especialmente encargadas de las formalidades de la Aduana y de la reexportación de los buques que llegan siempre al punto de destino sin necesidad de que nuestros parroquianos se cuiden de nada.

Arrendamientos.

Se arrienda, desde San Juan en adelante, la casa calle San Marcos, número 15.—Informarán, calle Escuelas, 3. 10

Se arrienda la casa número 9 calle de la Doctrina.—Para verla y ajustarla, Bizcocheros, 6. 15

Para San Miguel próximo se arrienda el rancho nombrado de Tocina y Pozo de Juan Nuñez, término de esta ciudad.—Darán razón Bizcocheros, 25. 22

Se arrienda desde San Juan la casa Plaza de Santiago, número 5.—Informes, Naranjas, número 1. 28

Arriendo.

Desde ahora se arrienda el partido principal de la casa núm. 1 de la calle de San Cristóbal, con vistas á dicha calle y á la plaza de Plateros: la llave para verlo se encuentra en el último piso de la misma casa.—Para tratar de su ajuste, en la plaza de San Sebastian, núm. 8, de una á tres de la tarde.

Se arrienda un buen partido de casa en la calle Escuelas, núm. 14.—Darán razón Bizcocheros, núm. 25. 20

Desde el 24 de Abril próximo se arrienda el partido alto de la casa núm 13 calle de Medina y desde ahora se arrienda otro partido alto en la plaza del Mercado, número 4.—Darán razón del primero en el estanco de la misma casa y del segundo en la calle Ancha, número 27, tienda. 7

Se arrienda la casa plaza Duque de Tetuan, núm. 14, toda ó por partidos.—Darán razón calle Arcos, núm. 2 (almacen de comestibles). 26-15

Se arrienda en la calle Jardiniello un corral de grandes dimensiones apropiado para carros, trabajador, etc.; teniendo además una cuadra para quinco bestias con su correspondiente pajar de cabida de ocho carradas de paja.—Para su ajuste, calle de la Merced, número 2. 19

Al público.

En la plaza de Abastos, ó sea en la Recoba, frente al puesto de Villarreal, se vende leche de cabras de la cabrería de D. Pedro Teran, hoy de D. José Guerra, á los precios siguientes:

La arroba, ó sean los 16 litros, á 18 rs.

La media arroba, ó sean los 8 litros, á 9 rs.

Y el cuarto de arroba, ó sean los 4 litros, á 4'50 rs.

Por cuartillos, ó sea el medio litro, á 18 céntimos de pesetas.

Queso fresco y requesones finos, á 50 céntimos de peseta los 500 gramos. 5

Se vende una

fachada de un establecimiento con su muestra correspondiente, colocada ó sin colocar, como guste el comprador. En el taller de carpintería de Rodríguez y Payero, calle Carpintería Alta, esquina á la de San Pedro, núm. 1, darán razón. 13

MONTE DE PIEDAD.

El domingo 3 de Abril de 1887, de 12 á 4 de la tarde, se venderán en subasta pública, las ropas y demás efectos á continuación expresados procedentes de los empeños del mes de Julio de 1886, si antes ó en el acto no los redimen sus dueños, continuándose el domingo siguiente á las 11 de la mañana, si en el primero no quedase terminado.

EMPEÑOS EN LA CENTRAL.

- 36215 Una sábana, cuatro fundas, dos manteles y seis servilletas. 32
- 36216 Una caldera. 25
- 36219 Un par de botas negras. 16
- 36225 Una manta oscura. 13
- 36226 Dos zarandas. 16
- 36227 Dos zarandas. 16
- 36233 Dos enaguas blancas bordadas. 20
- 36246 Una hoz de podar. 20
- 36247 Una sábana, dos fundas, un chaleco, una bata y un gabán. 16
- 36258 Un traje coco y un pañolito espuma suspiro. 25
- 36259 Una sarteneja. 25
- 36264 Un corte pantalón paño y un pedazo de género blanco. 32
- 36271 Un traje de lana, dos piernas cortinas y una colcha de cuna. 16
- 36275 Un par zapatos de pisar. 18
- 36285 Dos enaguas, dos camisas y tres calzoncillos. 28
- 36286 Un pantalón de paño y cinco chalecos. 20
- 36287 Una sábana, una bata, una enagua y una camisa de niña. 13
- 36288 Un abrigo, una chaqueta, un pantalón, un chaleco, una camisa y cuatro prendas niño. 13
- 36292 Una azuela. 13
- 36294 Una sábana y cinco fundas. 16
- 36296 Una enagua blanca y otra de tartan. 18
- 36306 Un perol y dos planchas. 16
- 36307 Una enagua, una sábana y un gabán coco. 16
- 36309 Tres cimbaras. 25
- 36315 Una cortina de color. 13
- 36317 Un perol, dos candeleros y un almiraz. 13
- 36319 Un emboso y seis servilletas. 13
- 36320 Una colcha algodón y dos sábanas. 19
- 36321 Una sábana y siete tohallas. 18
- 36327 Un gabán negro, un zagalejo de crochet, un pañolito espuma suspiro, un calzoncillo y una bata. 16
- 36340 Una azuela. 18
- 36341 Tres zarandas. 16
- 36345 Un cabo de panilla negra y otro de coco. 25
- 36346 Dos chaquetas, un pantalón, un chaleco y traje de seda. 32
- 36357 Cinco camisas. 18
- 36359 Un pañolón espuma negro bordado en lo mismo. 50
- 36360 Una sábana de hilo y un pañolón capucha de lana. 32
- 36364 Una azuela. 20
- 36366 Una cimbara. 13
- 36375 Una hoz de podar. 18
- 36379 Dos planchas y un almiraz. 13
- 36380 Un peso con tazas de lata. 13
- 36381 Un pantalón y dos chalecos. 18
- 36386 Una hoz de podar. 16
- 36390 Una hoz de podar. 25
- 36399 Una sarteneja. 20
- 36410 Un pañolón espuma medio color. 25
- 36411 Dos planchas y un almiraz. 13
- 36412 Una cortina listada, dos fundas, dos pedazos géneros y un corsé. 13
- 36422 Un cabo de lana y un traje negro de id. 75
- 36428 Unos zapatos de pisar. 16
- 36434 Una chaqueta, un chaleco verano y dos camisas. 13
- 36435 Un traje de coco y una enagua blancas. 18
- 36437 Dos trajes de coco y otro de niña. 16
- 36441 Un traje coco en corte y una colcha de crochet. 30
- 36443 Tres chaquetas de verano. 16
- 36449 Una sarteneja de metal. 25
- 36454 Una sábana, dos fundas un traje de lana y una colgadura. 18
- 36455 Una pieza de género blanco. 65
- 36456 Un cabo de hilo. 20
- 36457 Una caldera. 25
- 36458 Una azuela. 16
- 36467 Una sarteneja de metal con badila. 38
- 36470 Una azuela. 46
- 36495 Tres jarrones china y unos candeleros. 25
- 36496 Una hoz de podar. 18
- 36497 Una azuela. 20
- 36500 Un pantalón negro y una sábana. 20
- 36501 Una enagua, dos peda-

- zos de coco y dos gabanes. 16
- 36502 Una caldera. 16
- 36503 Una cortinas con gualdrapa. 13
- 36504 Un traje de coco. 13
- 36510 Una azuela. 25
- 36511 Una azuela. 16
- 36512 Un pañolón espuma grana bordado en lo mismo. 100
- 36513 Dos palanquetas. 13
- 36514 Un cobertor. 13
- 36517 Una azuela. 48
- 36522 Una sábana, un almiraz y una prenda niño. 13
- 36524 Una sarteneja y badila. 20
- 36525 Un par zapatos de pisar. 13
- 36531 Una sábana y dos fundas. 16
- 36532 Unas cortinas con gualdrapa y un pañolón lana. 38
- 36533 Una sarteneja de metal. 18
- 36534 Unas cortinas con gualdrapa. 16
- 36535 Una sarteneja de metal. 25
- 36536 Una caldera. 16
- 36538 Un pañolón chico espuma oro bordado en colores. 32
- 36539 Dos trajes de coco, un zagalejo, una enagua cuatro botas un gabán y cinco servilletas. 32
- 36540 Seis camisas de mujer. 25
- 36543 Un traje de seda. 18
- 36544 Una colcha blanca, tres sábanas, cinco fundas, dos batas y dos delanteros. 45
- 36545 Dos piernas cortinas, una camisa y una enagua. 32
- 36547 Un traje de coco. 13
- 36548 Un traje de coco. 13
- 36555 Unas cortinas y un traje de lana. 28
- 36556 Una chaqueta y un chaleco. 13
- 36558 Un par de zapatos de pisar. 16
- 36559 Una sábana, un pantalón y una funda. 20
- 36560 Una azuela. 16
- 36561 Una sarteneja. 18
- 36562 Un traje de coco, dos mantillas y una sábana. 18
- 36567 Un pañolón negro y una bata. 18
- 36568 Una bata, dos camisas y un calzoncillo. 16
- 36569 Una enagua blanca, un zagalejo, una toalla y una bata. 18
- 36573 Cinco pedazos de género. 20
- 36574 Un cabo de bramante. 25
- 36575 Una chaqueta paño y un chaleco. 16
- 36577 Una sarteneja y badila. 16
- 36578 Una hoz de podar. 16
- 36579 Una enagua, una sábana, dos fundas un cabo bramante. 32
- 36581 Un traje de coco. 16
- 36582 Una chaqueta y un chaleco. 25
- 36583 Un par zapatos de pisar. 16
- 36584 Una azuela. 20
- 36585 Una azuela. 18
- 36586 Una hoz de podar. 16
- 36587 Una azuela. 18
- 36588 Un pañolón negro de tul, un manto y un abanico. 20
- 36589 Un velón y tres planchas. 13
- 36590 Un traje de seda. 18
- 36591 Una azuela. 13
- 36635 Un par de botas. 20
- 36637 Un traje de coco, una sábana, una funda y una enagua. 20
- 36643 Una sábana y tres prendas de niño. 13
- 36687 Un cabo de género de lana y una bata. 20
- 36688 Una caldera. 13
- 36728 Un traje, una enagua coco y dos trajecitos. 25
- 36730 Una hoz de podar. 13
- 36731 Unas tijeras de podar. 13
- 36732 Una gualdrapa y un pañolón negro de lana. 16
- 36733 Una sábana y dos fundas. 13
- 36741 Un pañolón negro de merino y una camisa. 16
- 36747 Un tapete y un abrigo de señora. 25
- 36759 Una chaqueta negra de paño. 20
- 36772 Una colcha blanca de algodón. 16
- 36773 Una sarteneja de metal y badila. 38
- 36793 Un pañolón lana y un corte de camisa. 13
- 36796 Dos sábanas y dos fundas. 13
- 36801 Unos zapatos de pisar. 13
- 36809 Una hoz de podar. 18
- 36811 Un pañolón espuma tórtola. 38
- 36812 Una colcha y dos mantillas de bombasí. 16
- 36818 Un cabo de lana negra. 38
- 36832 Una azuela. 32
- 36842 Una camisa y un par de zapatos. 13
- 36843 Una túnica negra y un calzon interior. 13
- 36851 Una colcha de crochet. 16
- 36870 Una chaqueta y un chaleco de verano. 13
- 36879 Seis enaguas blancas. 45
- 36880 Un mestejuelo y una

- capita de cristianar. 20
- 36881 Seis enaguas blancas. 50
- 36882 Dos sábanas y dos fundas. 20
- 36883 Siete enaguas blancas. 55
- 36884 Dos sábanas y dos fundas. 18
- 36886 Seis pañolitos de seda y un pañolito espuma bordado en colores y un traje de coco. 75
- 36887 Una capucha negra de merino. 65
- 36888 Dos sábanas bordadas y tres fundas. 38
- 36889 Tres batas, tres camisas, una sábana bordada, una colcha y una servilleta. 50
- 36890 Una colcha algodón, dos cortinas, dos enaguas y un pañolón de capucha. 65
- 36891 Un pañolón bordado de seda, dos pares medias, una enagua blanca y una colcha de coco. 50
- 36893 Cuatro piernas de cortinas de encaje. 50
- 36894 Una carpeta de señora. 45
- 36913 Una sarteneja metal con badila y un almiraz. 32
- 39923 Un paño on lana y un paraguas. 22
- 36967 Una capa azul. 33
- 36975 Una azuela. 25
- 36996 Una azuela. 25
- 37088 Una colgadura de seda carmesí para balcon. 38
- 37089 Un pañolito espuma negro bordado en lo mismo y otro tórtola bordado en lo mismo. 25
- 37091 Dos abanicos. 13
- 37092 Un antejo. 32
- 37093 Una enagua coco y dos camisas. 13
- 37095 Un lienzo de colchon. 13
- 37106 Una sábana, dos fundas y un mestejuelo. 18
- 37109 Una enagua, una camisa, tres calzoncillos y un pedazo de género listado. 18
- 37115 Dos sábanas bordadas, dos fundas y dos piernas de cortinas de coco. 50
- 37125 Una azuela. 25
- 37128 Una enagua de tartan y un pedazo de bombasí. 13
- 37132 Una enagua de coco y un gabán lana. 13
- 37134 Un traje de coco. 13
- 37135 Dos sábanas y dos fundas. 20
- 37136 Una enagua bordada, dos batas, un de antal, tres toallas, una mantilla de bombasí, un manto y un paño ito espuma suspiro. 50
- 37196 Una hoz de podar. 16
- 37221 Unas tijeras de podar. 13
- 37236 Una bata listada, una prenda de niño y una camisa. 13
- 37246 Un traje de coco y un pañolón de lana. 20
- 37258 Un cobertor. 16
- 37267 Una hoz de podar. 18
- 37275 Una hoz de podar. 18
- 37294 Una azuela. 25
- 37295 Una hoz de podar. 18
- 36296 Unos zapatos de pisar. 18
- 37333 Una colcha blanca de algodón. 13
- 37364 Una chaqueta, un pantalón y tres chalecos de verano. 13
- 37371 Un par zapatos de pisar. 18
- 37380 Una colcha blanca de algodón. 13
- 37402 Una chaqueta de paño. 16
- 37404 Doce herramientas de albañil y una palanqueta. 20
- 37434 Un traje de coco y una sábana. 16
- 37435 Una manta forrada. 16
- 37442 Un terno de paño. 25
- 37447 Una sarteneja. 13
- 37451 Una cama de hierro. 50
- 37452 Una cartera de viaje. 13
- 37468 Un traje negro de lana. 13
- 37569 Un par zapatos de pisar. 16
- 37477 Dos camisas, dos fundas y dos enaguas. 20
- 37487 Un pantalón, una camisa y dos prendas de niño. 13
- 37488 Una sábana, una funda, una bata y una enagua de coco. 13
- 37495 Una colcha blanca de algodón, dos sábanas y tres fundas. 25
- 37500 Una chaqueta y un chaleco de paño negro. 25
- 37505 Una sábana, dos fundas y una enagua de coco. 18
- 37508 Una chaqueta, un chaleco por concluir y un pañolón negro de espuma. 55
- 37538 Un zagalejo y una faja. 25
- 37545 Una colcha. 25
- 37570 Dos cabos de lana dulce. 25
- 37571 Un libro de misa. 16
- 37572 Una enagua de lana y dos fundas de hilo. 13
- 37573 Una sarteneja de metal. 25
- 37584 Dos chaquetas, una sábana y un zagalejo. 16
- 37588 Una sábana y un almiraz. 13
- 37593 Un par de botas. 13
- 37598 Una sábana, un mantel, dos toallas y dos servilletas. 16
- 37599 Una colcha y una sábana. 16
- 37606 Un traje, una enagua

- de coco, un pañolón de lana bordado con flecos de seda. 38
- 37608 Una azuela. 13
- 37622 Unas cortinas con gualdrapa. 16
- 37623 Una chaqueta, dos pantalones y dos chalecos de verano. 25
- 37624 Un pañolón espuma tórtola. 25
- 37629 Una enagua coco, dos pañolitos y una camisa. 16
- 37630 Un traje de coco, un calzoncillo y una cortina. 22
- 37631 Una sábana y un par de botas. 16
- 37633 Una hoz de podar. 16
- 37634 Una hoz de podar. 16
- 37639 Un pantalón de paño. 18
- 37640 Una chaqueta de paño. 20
- 37643 Un cabo de coco y un pañolito espuma grana. 16
- 37644 Un corte traje de coco. 43
- 37673 Una colcha blanca, dos enaguas y una sábana. 38
- 37678 Un colcha y un zagalejo de crochet. 20
- 37679 Dos piernas de cortinas bordadas. 25
- 37680 Una sarteneja de metal y badila. 25
- 37688 Dos planchas y un almiraz. 16
- 37693 Una sábana y una enagua bordada. 16
- 37694 Unas cortinas con gualdrapa y una chaqueta verano. 16
- 37695 Un traje negro de seda. 13
- 37697 Una azuela. 18
- 37700 Una sábana y una colcha. 16
- 37704 Dos enaguas y un gabán. 13
- 37710 Una azuela. 18
- 37714 Una hoz de podar. 18
- 37715 Una tijeras de podar. 13
- 37716 Una hoz de podar. 18
- 37718 Once libros en un canastillo. 19
- 37719 Dos camisas. 13
- 37720 Una enagua seda, una sábana y tres fundas. 25
- 37727 Un traje de coco. 13
- 37728 Un terno de lana. 20
- 37729 Una sábana, dos fundas, dos batas y cuatro camisas. 32
- 37730 Una colcha blanca, un mantel, dos fundas y una sábana. 25
- 37745 Una cimbara. 16
- 37746 Una azuela. 32
- 37751 Una hoz de podar. 13
- 37760 Una cortina y una bata. 18
- 37767 Una hoz de podar. 18
- 37769 Un corte de chaqueta negra. 32
- 37771 Una sábana, una prenda

(Se concluirá.)

NO MÁS SORDOS.

QUIEN LO SEA ES PORQUE QUIERE.

Medicamento infalible para la curación de la sordera, por inveterada que sea dificultad de percepción y demás enfermedades del oído, del Docto. Char. Tompson de New-York, 57—Broad Street—Aprobado y recomendado por las Academias de Medicina de New-York, Boston y Filadelfia.

Su eficacia está reconocidísima por las numerosas certificaciones que obran en poder del Dr. Charles Tompson, 57, Broad Street, de New-York, de las principales eminencias medicas de Europa y América. El Dr. Carter, del Hospital Central de New-York, ha administrado el Contra-sordera á 300 enfermos y ha obtenido 300 curaciones. La Academia de Medicina ha declarado que el Contra-sordera es el único medicamento eficaz que ha operado grandes curaciones y la recomienda muy eficazmente en su informe de 18 de Abril de 1876. Su forma de pastillas y sabor agradableísimo lo hacen fácil de tomar y gustoso.—Prospectos en español.—Caja, 16 reales

ADVERTENCIA.—Para evitar falsificaciones é imitaciones fraudulentas de que ha sido víctima este medicamento, se encuentra únicamente para su venta en casa del representante en España D. F. de MATEOS, Rambla de Cataluña, 104, principal, en Barcelona, el que contestará á cuantas consultas se le hagan y lo remitirá certificado al que en carta le envíe los 16 rs. en sellos ó giro.

EMULSION DE SCOTT

HÍGADO DE BACALAO

Con Hipofosfitos de Cal y de Sosa.
ES TAN AGRADABLE AL PALADAR COMO LA LECHE.
Posee todas las virtudes del Aceite Crudo de Hígado de Bacalao, más las de los Hipofosfitos. Nutre y fortalece mucho. Además.
CURA LA TISIS. CURA LA ESCRÓFULA. CURA LA DEMACRACION.
CURA LA DEBILIDAD GENERAL. CURA EL REUMATISMO.
CURA LA TOS Y RESFRÍADOS. CURA EL RAQUITISMO EN LOS NIÑOS.
Es recetada por los médicos, es de olor y sabor agradable, de fácil digestión, y la soportan los estómagos más delicados.
De venta en todas las Boticas y Droguerías, SCOTT & BOWNE, N. YORK.

ENOLATURO PADRO

REGENERATIVO Y DEPURATIVO DE LA SANGRE.
Este precioso medicamento lleva 50 años de éxito, y es infalible para curar los herpes, en sus variadas formas, la escrófula, reuma, gota, enfermedades nerviosas y del hígado, y en general todos los padecimientos originados por la pobreza de la sangre y sus malos humores. Lo recomiendan los médicos, por ser el alterante y reconstituyente más eficaz, y el público lo toma, por ser el depurativo más inocente y seguro.
Venta al por mayor: Farmacia del Globo, Plaza Real, 4, Barcelona.—Hay depósitos en todas las poblaciones de importancia.

ROB BOYVEAU LAFFECTEUR

cura todas las Enfermedades que resultan de Vicios de la sangre, como Escrófulas, Eczema, Soriasis, Herpes, Líquen, Impétigo, Gota, Reumatismo y la Tuberculosis.— EN TODAS LAS FARMACIAS.
DE YODURO DE POTASIO
cura los accidentes silísticos antiguos, ó rebeldes: Ulceras, Tumores, Gomas, Exostosis, así como el Linfatismo, la Escrófula y la Tuberculosis.
En Paris, Cms J. FERRÉ, 1º, 102, rue Richelieu, 1º de BOYVEAU-LAFFECTEUR.